



FRANÇÉS

Une génération sans frontières

Avec ou sans diplôme, de plus en plus de jeunes prennent congé de la France pour tenter leur chance à Londres, New York ou Madrid, dans des pays jugés moins déprimés, plus ouverts, plus dynamiques... Pour la première fois dans l'histoire, le nombre de Français expatriés a dépassé la barre des deux millions. La construction européenne et la mondialisation ont, ces 30 dernières années, fait exploser les frontières et, en premier lieu, les frontières mentales. Aujourd'hui, grâce au programme Erasmus, plus de 20 000 étudiants passent un an dans une université européenne, ce qui est révélateur d'une ouverture au monde, d'une envie de s'autonomiser. Mais il est évident qu'on va aussi chercher ailleurs ce qu'on a du mal à trouver sur place. Il n'est qu'à constater la situation cataclysmique des moins de 30 ans sur le marché de l'emploi (chômage, emplois de courte durée, salaires faibles...) pour comprendre que peu de choses les retiennent en France. Pour Olivier Galland, codirecteur de l'ouvrage *Les Jeunes Européens et leurs valeurs*, "Il y a un décalage, un divorce même, entre les jeunes et notre société. La France et son école mettent sur un piédestal la culture livresque traditionnelle, qui n'est plus celle des jeunes d'aujourd'hui". On comprend dès lors que ces derniers soient attirés par les pays perçus plus en phase avec la civilisation de l'image.

Le Nouvel Observateur, sept. 2005

Questions

(El alumno deberá responder a las preguntas evitando transcribir literalmente frases del texto)

1. A partir du texte, expliquez pourquoi une génération de jeunes n'a plus de frontières. **(2 puntos)**
2. Selon le texte, qu'est-ce que les jeunes ont du mal à trouver en France ? **(2 puntos)**
3. Pourquoi Olivier Galland parle-t-il d'un "divorce" entre les jeunes et la société? **(2 puntos)**
4. Est-ce que vous aimeriez poursuivre vos études ou bien travailler dans un pays étranger? Expliquez votre réponse. (100-120 mots) **(4 puntos)**